Consejo de Redacción:

RAMON PIÑA-DAZA'
MARIO TORREALBA LOSSIMARCO ANTONIO MARTINEZ'
OLGA DE LEON DE PADRON
J. N. SILVA CASTILLO

Portada, Gráficas y Diagramación :

RAMON PIÑA-DAZA

* ESTE BOLETIN LO EDITA TRIMESTRALMENTE LA DIRECCION DE CULTURA DEL INSTITUTO PEDAGOGICO DE CARACAS PARA EL DEPARTAMENTO DE CASTELLANO, LITERATURA Y LATIN DEL MISMO INSTITUTO. A CUYO CARGO ESTA LA ADMINISTRACION. * SE AUTORIZA LA REPRODUCCION DEL MATERIAL CONTENIDO EN ESTA PUBLICACION. SIEMPRE QUE SE MENCIONE SU ORIGEN. * LAS OPINIONES DE NUESTROS COLABORADORES NO SON, NECESARIAMENTE. LAS DE LA DIRECCION. * VALOR DE LA SUSCRIPCION ANUAL Bs. 8.00

Instituto Pedagógico

25 Años al Servicio Educación Venezolana

1936

1961

DEPARTAMENTO DE CASTELLANO LITERATURA Y LATIN

Jefe del Departamento: LUIS QUIROGA TORREALBA

Profesores:

JOSE CAPOBIANCO ENCARNACION CASE PUYO PEDRO DIAZ SEIJAS LUISA CORREA DE JENE JUAN MANUEL GONZALEZ AIDA DE HERRERA MARCO ANTONIO MARTINEZ ARMANDO MARTINEZ PEÑUELA MARIA MERCEDES OJEDA AUGUSTO GERMAN ORIHUELA OLGA DE LEON DE PADRON RAMON PIÑA-DAZA FELIX JOSE POLEO LUIS QUIROGA TORREALBA FEDERICA DE RITTER MARIA TERESA ROJAS PANAYOTIS ROUFOGALIS OSCAR SAMBRANO URDANETA MARIA DE TENGLER MARIO TORREALBA LOSSI HORACIO VANEGAS W. MARISA VANNINI LUIS ALFONSO VIVAS

Oficiales de Secretaría:

YOLANDA ISRAEL DE BECERRA LILIA OSIO DE GAMEZ Con la edición del presente número extraordinario de su Boletín, el Departamento de Castellano, Literatura y Latín aúna sus esfuerzos a los de los demás Departamentos con el objeto de dar mayor relieve a las actividades programadas para celebrar las Bodas de Plata del Instituto Pedagógico.

Vayan estas palabras, hijas del recuerdo y el afecto, como dedicatoria, y sirvan de aliento a los futuros profesores que actualmente se preparan en sus aulas.



Fuchada del Instituto Pedagógico de Caracas

Qué lejos se nos presenta ahora aquel 30 de Setiembre de 1936, cuando por virtud de un Decreto Ejecutivo nace a la luz de la cultura nacional, el Instituto Pedagógico.

Nació, como cualquier hijo de familia modesta, amparado por la paternidad del Dr. Alberto Smith, Ministro de Educación, para entonces, en una vieja casona de Cipreses a Velázquez Nº 2.

Era el momento de las innovaciones en materia educativa en Venezuela, y la edificación propia para el Instituto era asunto secundario.

Allí, en la cuna de su nacimiento comenzó su primera infancia, allí dió sus primeros "pininos" y fué como todos los niños en su primera edad, dió traspiés, casi se fractura, y luego se levanta, se yetgue decidido y continúa sus primeros pasos. También tuvo sus quebrantos, y así en el año de 1938, debido a reformas introducidas en 1937 casi se muere. Muchos llegaron a creer que el Instituto Pedagógico no podría superar esta crisis, pero le sucedió como a los niños con sarampión, una vez pasada la fiebre, ya no había nada que temer; y fué así como lo vimos recuperarse y ya para 1939, restablecido, todavía convalesciente, pasa a las manos de un magnífico tutor, el Dr. Escobar Lara, quien fuera su director hasta 1941.

Para 1940 ya tiene 4 años, y se perfilan en él sus caracteres sobresaliente; la finalidad de su nacimiento está bien definida: la formación del profesorado de Educación Media, la carrera de profesor.

Fué entonces cuando la Ley de Educación lo viste de etiqueza, al asentar en su artículo 76: "La Educación Superior se suminista en las Universidades o Cátedras Universitarias que se establezcan aisladamente y en el Instituto Pedagógico...".

A partir de esa fecha continúa su normal desarrollo y para 1943 completa su primera infancia con la primera graduación. Los alumnos del Instituto Pedagógico por primera vez visten como sus hermanos universitarios de toga y birrete; fué un 23 de junio aquel hecho memorable.

Desde aquel momento el Pedagógico camina sobre pasos seguros y para los años de 1945, 1946, 1947 mejora su profesorado; por sus pasillos pasean su sabiduría, su bondad, su charla grata profesores como Eugenio Imaz, Augusto Pi Suñer, José Bergamín, Angel Rosenblat, José Luis Sánchez Trincado, y otros tantos, todos insignes maestros.

Por los años de 1950-52 vive momentos críticos, está ahora viviendo su adolescencia y tócale, como a tantos adolescentes, un ambiente comprensivo que no le permite dar rienda suelta a sus ímpetus y aspiraciones juveniles. No obstante eso, continúa su labor, sigue su desarrollo, un poco lento, pero fructífero.



Phro. Dr. Manuel Montaner Director del Instituto Pedagógico

Para el año de 1956 celebra gozoso su mayoría de edad, estos 20 años se ven coronados por un balance de casi un millar de profesores graduados, todos dispersos en los cuatro confines de la República.

En 1958 coincide con sus 22 años, el cambio de la vida política del país, y como en esos momentos todo se renueva, también el Pedagógico se revitaliza.

Se abren de nuevo sus puertas a los maestros normalistas y es tanta la afluencia de alumnos que sus aulas se hacen insuficientes para contenerlos.

Una nueva vida vibra en sus pasillos y también nuevas esperanzas, que se aúnan para hacerlo más fuerte y devolverle la solidez que en años anteriores estuvo casi aniquilada.

Hoy, en la plenitud de su juventud, con muchos hijos sembrando la semilla del saber por todos los rincones de nuestra querida Venezuela, se siente seguro y firme, y con justificado orgullo levanta la cabeza para celebrar sus 25 años.